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Editorial, por Cassiano Aguilar 

    Na mesma decisão, os desembargadores 
ainda aumentaram o valor que deve ser pago 
a Ana Paula para R$ 600 mil e ainda 
ampliou a pensão mensal vitalícia que a 
viúva tem a receber pelos próximos 36,3 
anos de 1/3 do último salário do trabalhador 
antes de ele morrer. Em nota, a empresa 
Samarco disse que não comentaria o caso. 
Com relação às indenizações, a empresa 
afirmou que celebrou acordos com 17 
famílias das 19 vítimas. Dezesseis deles já 
foram conclu ídas  e  uma fo i  paga 
parcialmente. A mineradora ainda disse que 
mantém contato com a outra família para 
buscar a conciliação. A Samarco ainda 
depende de algumas licenças para voltar a 
operar. Ao que tudo indica, esse retorno será 
no próximo bimestre.
Qual a necessidade do Plano Diretor?

    O plano diretor é um instrumento da 
política urbana instituído pela Constituição 
Federal de 1988, que o define como 
“instrumento básico da política de 
desenvolvimento e de expansão urbana”, e é 
r e g u l a m e n t a d o  p e l a  L e i  F e d e r a l 
n.º10.257/01, mais conhecida como 
Estatuto da Cidade, pelo Código Florestal 
( L e i  n . º 4 . 7 7 1 / 6 5 )  e  p e l a  L e i  d e 
Parcelamento do Solo Urbano (Lei n.º 
6.766/79).
    Por fim, um plano que, a partir de um 
diagnóstico objetivo da realidade física, 
social, econômica, política e administrativa 
do município ou da região, apresentaria um 
conjunto de propostas para o futuro 
desenvolvimento socioeconômico e futura 
organização espacial dos usos do solo 
urbano, das redes de infraestrutura e de 
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   No dia 14 de junho, a família de um dos 19 
mortos no rompimento da barragem de 
Fundão, em novembro de 2015, conseguiu 
na Just iça do Trabalho uma dupla 
indenização por danos morais, vejam bem, 
três anos e mais meses para que a justiça 
emitisse uma decisão. A Sétima Turma do 
Tribunal Regional do Trabalho, determinou 
pagamento de indenização à mulher e à mãe 
do trabalhador. A soma do valor a ser pago 
para a família chega a R$ 2,15 milhões.
    No dia 13 de junho, a segunda instância 
concedeu à mãe de Edinaldo Oliveira de 
Assis indenização de R$ 600 mil pela morte 
do filho. A mulher de Edinaldo, Ana Paula, 
já tinha conseguido indenização pela morte 
também. Ademais, o caso é inédito nos 
processos sobre o maior crime da América 
Latina.

/ Editor - Chefe / Jornalista 20.483/ MG 

elementos fundamentais da estrutura 
urbana, para a cidade e para o município, 
propostas estas definidas para curto, médio 
e longo prazo, e aprovadas por lei 
municipal.
Contudo, a cidade de Mariana necessita de 
um estudo eficiente para buscarmos a 
logística e o desejo de cada morador, no 
sentido de que todos tenham a tão esperada 
qualidade de vida. Para isso é preciso que 
você participe dessas audiências propostas 
pelo município.
            Portanto, convido você querido(a) 
le i tor (a)  a  acompanhar  os  ar t igos 
elaborados por nossos experientes 
colunistas. Tenho certeza que você ficará 
por dentro dos mais variados temas que 
expressam o nosso cotidiano. Tenha uma 
excelente leitura e até a próxima edição. 
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Expediente

    Após a tragédia da região serrana do Rio de 
Janeiro em 2011, foi lançado o Plano Nacional de 
Gestão de Risco e Resposta a Desasastes Naturais 
brasileiro. Prevendo investimentos e com objetivo 
de garantir segurança à população vulnerável a 
desastres através de medidas de prevenção, 
mapeamento, monitoramento e alerta, resposta, 
dentre tantas outras.
  Infelizmente não ocorreu como previsto. Houve 
redução de investimento em prevenção e 
monitoramento em todo país, impactando 
diretamente na vida de milhares de brasileiros 
atingidos por desastres causados por inundações, 
deslizamentos, enxurradas, entre outros de origem 
natural. Também notamos que o mesmo critério de 
investimento e preparação ocorre nos casos de 
desastres tecnológicos como os rompimentos de 
barragens devido ao despreparo em prevenção, 
preparação e capacitação da população vulnerável.
  A falta de estruturação esbarra diretamente nas 
políticas públicas onde também ocorrem há falta de 
recursos e profissionalização das defesas civis, 
principalmente nas municipais onde a estrutura de 

gestão de riscos e respostas a desastres é muito 
precária. Em diversos municípios brasileiros não 
há qualquer eficiência para atuar na prevenção, 
resposta e recuperação, devido à dificuldade 
técnica até para fazer o registro de desastres no 
sistema federal. Desta forma as cidades pequenas 
criam uma dependência das Defesas Civis 
Estaduais.
  Sabemos que a mudança climática e o avanço de 
empreendimentos que geram riscos a sociedade 
aumentam a probabilidade de novos desastres, 
exigindo cada vez mais a preparação e a 
capacidade de responder a esses eventos. Como 
exemplos positivos temos a forma com que o 
Japão lida com a prevenção em seu país tornando 
o aprendizado algo comum, com os treinamentos 
começando na escola.
  Os japoneses atualmente possuem um dos 
sistemas mais avançados de defesa civil e uma 
moderna tecnologia que reforça a estrutura de 
construções, mas ainda dedica de forma maciça a 
frequência e os treinamentos de sua população. 
Inclusive o governo de Tóquio criou um manual 

de sobrevivência em caso de terremotos, ao qual 
todos cidadãos têm acesso e nele contém 
informações de procedimentos que devem ser 
adotados em casa, no trabalho, na rua e em 
transportes públicos, além de sugestão de 
elaboração de um kit de sobrevivência (Este 
modelo é adotado também pelo Itamaraty em 
página que traz informações para viajantes que 
irão a locais com alto risco de desastre).
   Com a rapidez que ocorre a tragédia, o preparo 
da sociedade poderá ser o fator crucial para a 
preservação de vidas e a redução dos impactos, 
pois a maioria dos sobreviventes de desastres está 
relacionado ao preparo e não a coragem. As 
chances de uma pessoa se ver em uma situação 
catastrófica são muito pequenas, mas é 
importantíssimo criar meios onde elas possam 
imaginar como agir e o que fariam em um caso 
real através de atividades, treinamentos, 
simulados, exercícios colocando em prática o 
plano de contingência, de forma natural e 
evolutiva, integrando a sociedade civil, os órgão 
governamentais  e  não governamentais, 

preferencialmente em um estado de normalidade, 
assim reduzindo o pânico e gerando a cultura da 
prevenção.  
   Com isso podemos concluir que seu preparo e de 
longa e contínua duração, trazendo a população 
para integrar as medidas de preparação em vez de 
aguardar ações que muitas vezes são realizadas 
apenas em um grau de risco muito elevado ou 
somente em ocorrências de resposta. Este modelo 
mostra de forma muito clara que as medidas de 
integração dos órgãos de defesa e a sociedade 
devem caminhar juntos e não apenas investir em 
recursos tecnológicos para substituir a preparação 
e capacitação de todos, pois devemos colocar em 
pratica e efetiva o dizer: 

“DEFESA CIVIL SOMOS TODOS NÓS”.

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária

DEFESA CIVIL SOMOS TODOS NÓS

REVISÃO DO PLANO DIRETOR DE MARIANA: AUTORIDADES 
REALIZAM AUDIÊNCIA PÚBLICA NO SESI

elaboração de todas essas leis citadas pelo 
Isnar, tendo como elemento principal a lei do 
Plano Diretor. Teremos várias audiências, essa 
é apenas a primeira que irá abrir o processo. 
Em outubro, teremos oficinas participativas, 
depois teremos outra audiência para discutir 
as propostas e, por último, uma audiência final 
para discutir o projeto de lei do Plano Diretor. 
É uma lei muito importante e, por isso, é 
necessário todo esse processo de audiência, de 
participação popular”. 
      O prefeito de Mariana, Duarte Júnior, 
também falou da importância da revisão do 
Plano Diretor e da audiência realizada: “A 
audiência de hoje é mais um passo que a 
administração pública precisa dar para 
oferecer a legalidade necessária para o nosso 
Plano Diretor. O georreferenciamento é muito 
amplo, ele irá marcar uma nova etapa, uma 
nova era no município de Mariana. Através do 
georreferenciamento, seja na sala dos 
secretários de obras, seja da sala do prefeito, 
você irá conseguir visualizar toda a cidade, 
saber o tamanho de uma árvore, saber a 
polegada de um encanamento, por exemplo. 
Então, nós vamos rever todo o nosso código 
tributário, vamos organizar a cidade para que 

tenha mobilidade urbana. Iremos legalizar 
todas as áreas irregulares, daremos o direito 
para as pessoas que querem legalizar as suas 
propriedades. É algo muito amplo e que irá 
trazer um benefício enorme para o município, 
para a população”.
   Durante o evento, houve a eleição de um 
grupo para compor o Núcleo Gestor do 
Trabalho que, em parte, é formado por 
representantes da Prefeitura de Mariana, da 
Câmara Municipal e da sociedade civil. Além 
das futuras audiências que ainda serão 
marcadas, esse grupo irá acompanhar mais de 
perto os trabalhos e discussões do Plano 
Diretor.  
   Além do prefeito, dos coordenadores do 
Plano Diretor e de alguns marianenses, 
estiveram presentes na audiência o vice-
prefeito, Newton Godoy, e os vereadores, 
Cristiano Vilas Boas (PT) e Juliano Duarte 
(PPS). 
Para mais informações, basta acessar o site: 
www.planodiretormariana.com.br ou você 
pode entrar em contato através do número: (31) 
99967-1915. O Plano Diretor também está nas 
redes sociais Facebook e Instagram. 

Por: Gabriela Pinheiro

      O coordenador geral do Plano Diretor, Isnar 
Monteiro, falou sobre o projeto. Ele disse que: 
“Nós estamos realizando, aqui em Mariana, 
um trabalho bem amplo que envolve o 
mapeamento de toda a cidade, o mapeamento 
das áreas urbanas. Esse material será 
importante para desenvolvermos o Plano 
Diretor, o Plano de Mobilidade, além de outras 
leis que serão desenvolvidas neste período. Há 
dois códigos na área tributária, outro na área 
de saúde, e tem as leis complementares ao 
Plano Diretor: código de obras, de posturas e o 
Plano Diretor propriamente dito”. 
    A arquiteta Mônica Cadaval Bedê, 
coordenadora do Plano Diretor, complementou 
a fala de Isnar Monteiro. Ela ressaltou que: 
“Hoje, essa audiência é de lançamento do 
processo de revisão do Plano Diretor e de 
elaboração do Plano de Mobilidade. Então, 
logo após a audiência de abertura, terá início a 
leitura técnica da realidade da cidade, que 
será feita pela equipe técnica contratada. 
Teremos a leitura comunitária, que é uma série 
de oficinas em que a população da cidade 
coloca a sua percepção sobre Mariana. 
Depois, iremos consolidar um diagnóstico que 
irá subsidiar as propostas de revisão ou 

    Na última segunda-feira (17) foi realizada 
uma audiência pública, no Sesi, sobre o Plano 
Diretor de Mariana, que será revisado com o 
intuito de acompanhar as novas demandas 
sociais. O Plano Diretor está previsto no Estatuto 
das Cidades (Lei 10.257/2001) e orienta o 
desenvolvimento da cidade. Ele traz novas 
diretrizes que definem como os municípios 
devem crescer, devem se desenvolver, tanto em 
sua área rural como urbana, e de maneira mais 
inclusiva e sustentável. 
     A partir dele, outras leis complementares irão 
definir os novos rumos de Mariana. São elas: a 
elaboração do plano de mobilidade urbana, que 
tem como finalidade o planejamento da 
integração entre os diferentes modos de 
transporte e a melhoria da acessibilidade e da 
mobilidade de pessoas e cargas; a legislação 
ambiental, que poderá ter uma revisão, caso 
necessário; e a revisão da legislação tributária e 
sanitária, segundo o panfleto “Informativo – 
Plano Diretor, Leis Complementares e Plano de 
Mobilidade” entregue à comunidade durante a 
audiência e elaborado pela Prefeitura de 
Mariana, Fundação Renova e pela empresa ERG 
Engenharia, encarregada de realizar os trabalhos 
necessários.

EM AUDIÊNCIA PÚBLICA, PLANO DIRETOR É
REVISADO NA PRIMAZ DE MINAS

Família recebe dupla indenização
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Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

VALE ESTREITA PARCERIA COM O SAAE MARIANA COM O
OBJETIVO DE MELHORAR A DISTRIBUIÇÃO DE ÁGUA NA

PRIMAZ DE MINAS
água com a turbidez alterada. Essa alteração 
é  ocasionada pelos  materiais  que 
transbordam do dique localizado na Mina 
Del Rey e que chegam até a captação do 
Cristal, responsável pelo fornecimento de 
água para estes locais.
   Nesse sentido, a Vale foi acionada pelo 
SAAE e atendeu prontamente os pedidos da 
autarquia para realizar o desassoreamento 
do dique e se colocou à disposição para 
manter ações em conjunto com o município 
para manter a qualidade da água que 
abastece a população.

   Atender da melhor forma a população: este 
é o intuito do SAAE Mariana. E pensando na 
qualidade da água que é distribuída aos 
moradores da região dos bairros Colina, 
Nossa Senhora Aparecida, Vila Aparecida, 
Estrela do Sul e parte do Barro Preto, o 
Diretor do SAAE, Amarildo Júnior e o Chefe 
do Departamento de Meio Ambiente da 
autarquia, Rômulo Reis, se reuniram com 
representantes da Vale na manhã desta 
quinta-feira (13).
   O objetivo do encontro foi falar desses 
bairros que em períodos de chuva recebem 

FINAL DE SEMANA EM MARIANA É AGITADO COM FEIRA DE
ARTESANATO E GASTRONOMIA

umbigo de banana da FAM e o fígado com 
jiló da Feiramarte não são só produtos, 
são costumes e características do 
marianense. É maravilhoso partilhar a 
nossa história!," pontua Viviane.
   Já a técnica administrativa pará-minense, 
Soraya Araúja, elogia a receptividade do 
marianense e a beleza da cidade. 
"Chegamos à cidade e viemos direto para 
a Feira. A comida é cheirosa e saborosa, a 
música ao vivo também é excelente, faz a 
gente querer ficar, admirar e morar nesta 
bela cidade", comenta Soraya. Os cantores 
que garantiram a música elogiada pela 
técnica foram Vilma Borges e Toninho 

Batista.
A Feira é um projeto da Prefeitura de 
Mariana em parceria com as associações: 
Clube de Mães do Colina, de moradores 
dos distritos: Padre Viegas, Cláudio 
Manuel, Monsenhor Horta, além das 
instituições Feiras de Artes e Ateliê de 
Mariana (FAM), Feira Marianense de Arte, 
Artesanato e Antiguidade (Feiramarte) e 
do Movimento Renovador dos Artesãos de 
Mariana. A próxima edição do evento 
mensal está prevista para 12 e 13 de julho, 
o tema será "Festa Junina" e contará com 
pratos, bebidas e brincadeiras tradicionais 
da festa de São João.

nos comércios da Rua Direita, o fluxo de 
pessoas que passam pelas vitrinas dela 
aumenta. A Feira proporciona também 
momentos agradáveis com música boa e 
culinária de primeira. É ponto de encontro 
da família marianense", destaca Efraim.
   A representante da Feiras de Artes e 
Ateliê de Mariana (FAM), Viviane 
Cardeiro, ressalta o resgate e a valorização 
da identidade e da cultura de Mariana 
provida pela Feira. "Uma vez por mês, 
expomos produtos, sejam eles alimentos ou 
objetos, que contam um pouquinho da 
cultura e da história do povo de Mariana. 
O bordado do Clube Mães do Colinas, o 

    À mão, belos bordados e pratos 
tradicionais marianense. A Feira de 
Artesanato e Gastronomia da Rua Direita 
esteve recheada de aperitivos, trabalhos 
manuais marianense e muita música boa. O 
projeto da Secretaria de Cultura e Turismo, a 
Feira mensal foi realizada nesse final de 
semana, 14 e 15 de junho, na Rua Direita.
    O Secretário, Efraim Rocha, enaltece o 
potencial da Feira de integrar as associações 
de artesãos com as de moradores e de 
estimular a economia e o turismo local. "A 
Feira impulsiona a comercialização dos 
produtos marianenses artesanais e caseiros, 
além de auxiliar, indiretamente, as vendas 

Feira de Artesanato e Gastronomia impulsiona economia, encanta e enaltece marianenses e turistas.

Foto: Daniel Almeida / PMM
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AGENDA SEMANA DA CIDADE DE CATAS ALTAS
Rural
 Oficina Livre de Artesanato na 
comunidade de Paciência - Zona 
Rural
Data:  19 de junho de 2019
Horário: 13 horas
Local: comunidade de Paciência - 

Zona Rural
 
Campeonato Amador de Futebol
Data:  23 de junho de 2019
Horário: a partir 13 horas
Local: Estádio Lindolpho do Carmo 
Ferreira

 Oficina Livre de Pintura em tecido 
na comunidade de Valéria - Zona 
Rural

Data:  19 de junho de 2019
Horário: 13 horas
Local: comunidade de Valéria - Zona 

Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos - SCFV 
- Grupo Idosos
Data: 19 de junho de 2019
Horário: 08:30 horas
Local: Cras - Rua Buganvile, 271 -  
Vista Alegre

 NO DIA 28 DE JUNHO CATAS ALTAS PROMOVE A 3ª EDIÇÃO DO
SABORES COM VIOLA E A 19ª CAVALGADA

Reservado Campeão vai levar R$ 600 e 
Campeão dos Campeões, R$ 1.000. Além 
da cavalgada, no domingo, ainda serão 
realizados shows com Banda E&C e Leo 
Caballero.
Outras atrações  
Além da programação cultural, todos os 
dias, serão montadas áreas de lazer para as 
crianças e o tradicional touro mecânico. Já 
na no setor gastronômico a cidade 
receberá atenção especial no III Festival 
Sabores com Viola. Na ocasião, serão 
montados espaços para comidas, vinhos, 
cerveja artesanal e cachaças.
 
Programação
Sábado - dia 29 de junho
14 horas - Abertura oficial / entrega da 
faixa para as “Garotas Countries” de 2019 
15 horas - DJ Joseph  
20 horas - Marcelo Oliveira   
23h45  - João Lucas e Diogo
 
Domingo – dia 30 de junho
10 horas - Cavalgada 
11 horas - arena de lazer infantil       
15 horas - Banda E&C18 horas - Leo 
Caballero

    A 3ª edição do Festival Sabores com 
Viola e a XIX Cavalgada de Catas Altas será 
realizada nos dias 29 e 30 de junho na área 
de eventos da cidade.
            A programação começa no sábado 
com a abertura oficial, entrega das faixas 
para as “ ” de 2019, DJ Garotas Countries
Joseph e shows com Marcelo Oliveira e a 
grande atração, João Lucas e Diogo.
            No domingo, a programação 
começa cedo, a partir das 10 horas, com o 
tradicional concurso de marcha para todas 
as raças, envolvendo 14 categorias (Cavalo 
C o m u m ;  É g u a  C o m u m ;  C a v a l o 
Mangalarga Machador; Égua Mangalarga 
Machador; Pampa (Macho e fêmea); 
Paulista (Macho e Fêmea); Campolina 
(Macho e Fêmea); Piquira(Macho e 
Fêmea); Marcha picada(Macho e Fêmea); 
Mula; Burro; Municipal Geral(Catas Altas 
e Distritos); Mirim até 12 anos; e 
Amazonas).
            Os três primeiros colocados de cada 
categoria receberão premiação em dinheiro 
e troféu. O primeiro lugar vai ganhar R$ 
300; o segundo, R$ 200; e o terceiro, R$ 
100. Mirim e Amazonas vão ganhar troféu e 
medalha.

20/06/2019 a 27/06/2019  
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(31) 3558-4435
(31) 98480-5544
(31) 98488-5757
(31) 9 8953-9522

EM MARIANA 2ª ESPECIALIZADA MANGALARGA MARCHADOR FOI
UM SUCESSO

Evento movimentou a Primaz de Minas entre os dias 12 e 15 de junho e bateu recorde de animais inscritos.

muito gratificante. O reconhecimento é 
fruto de um trabalho árduo e sério”.
   A 38ª  Exposição Nacional  do 
Mangalarga Marchador acontecerá entre 
os dias  16 e 27 de julho de 2019, no 
Parque de Exposições Bolivar de Andrade 
(Parque da  Gameleira) ,  em Belo 
Horizonte. A classificação completa pode 
ser conferida no site oficial do Mangalarga 
Marchador, http://www.abccmm.org.br.
Poeirão
    Além do Circuito da Marcha, a 
Prefeitura de Mariana também promoveu 
no domingo, 16, o primeiro Concurso de 
Marcha Poeirão na cidade. O evento 
recebeu cerca de 40 inscrições de animais 
de diversas cidades, todos avaliados pelo 
arbitro Diego Vitral e premiados, de 
acordo com sua categoria. As provas 
duraram cerca de 5 horas até a disputa dos 
campeões, o que definiu o nome da grande 
vencedora do Poeirão 2019, a égua 
Barrama do Calambal do Cardial. 
Montada por Marcos Roberto Pimenta da 
Silva, de Oratórios, o título foi o pontapé 
que ele precisava para inscrevê-la em 

outros campeonatos. “A Barrama tem 
ganhado importantes títulos ultimamente, 
o que nos deixa ainda mais confiantes e 
orgulhosos. Estou certo de que ela tem um 
grande potencial e, por isso, pretendo 
leva-la para uma Nacional no ano que 
vem”, afirmou.
Feira de Animais
    Compondo o evento, na quarta-feira, 12, 
a Prefeitura de Mariana também realizou a 
primeira Feira de Pró-Genética e Pró-
Fêmea. Em parceria com a Emater-MG e a 
ABCZ, a Feira trouxe bovinos melhorados 
geneticamente para o produtor.
   De acordo com a técnica da ABCZ, 
Graziela Rocha, a ação garante uma 
melhora na qualidade do rebanho bovino, 
além de contribuir para o aumento da 
produção e da renda do produtor rural. “Os 
touros são registrados e têm diversas 
características aprimoradas que podem 
ser transmitidas para as novas crias. Isso é 
um ganho para o produtor, pois ele 
conseguirá ter maior lucro na sua 
propriedade, com melhores animais”, 
explicou.

Especializada já é atração confirmada em 
2020 e com novidades. “A nossa proposta 
é fazer um evento ainda maior no ano que 
vem. A princípio estamos pensando em 
promover o Circuito da Marcha durante 
três dias consecutivos, sexta, sábado e 
domingo e, no final de semana seguinte, o 
Poeirão com show de algum artista 
conhecido nacionalmente”.
Nacional
   Cerca de 100 animais estavam na 
competição, 26 se classificaram para o 
Campeonato  Nacional ,  sendo  13 
campeões e  13 reservados (vice-
campeões).  Para André Monteiro, 
proprietário do Cavalo campeão geral da 
Especializada em Mariana, a Nacional é 
um grande evento. “Trata-se da maior 
exposição de equinos da América Latina, 
onde encontramos os melhores animais, o 
que é muito importante para nós 
criadores”, afirmou André, que ainda 
destacou a felicidade em ser o grande 
campeão dos campeões. “Tínhamos 
animais excelentes na arena e ser 
classificado como o melhor entre eles é 

Castanho, tordilho, um mais alto que o 
outro, dócil e até o mais difícil de domar. 
Eram diversos cavalos e éguas que 
participaram do Circuito da Marcha da 2ª 
Especializada Mangalarga Marchador, que 
aconteceu entre os dias 12 e 15, no Parque 
de Exposições Mina Del Rey. A prova foi 
uma seletiva para o Campeonato Nacional, 
que acontece em julho, em Belo Horizonte. 
   Com número recorde de animais inscritos, 
uma média de 100, a 2ª edição da 
Especializada superou as expectativas dos 
organizadores. “Percebe-se uma evolução 
do evento se compararmos ao ano passado. 
O número de animais inscritos dobrou e isso 
nos alegra, pois é a prova de que estamos no 
caminho certo para desenvolver a criação 
da raça em nossa região. O número de 
animais também é sinal de que a cidade 
estava movimentada, pois quando o criador 
vem, ele traz a família e se hospeda em 
hotéis, pousadas, consome em restaurantes, 
enfim, movimenta a nossa economia”, 
destacou o prefeito Duarte Júnior.
D e  a c o r d o  c o m  o  s e c r e t á r i o  d e 
Desenvolvimento Rural, Wander Moreira, a 

Foto: Eliene Santos / PMM

20/06/2019 a 27/06/2019  
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CHEFE DO EXECUTIVO REALIZA VISITA EM OBRAS QUE SERÃO
ENTREGUES NO DIA “D” NA PRIMAZ DE MINAS 

do Vale Verde, Antônio Francisco da Silva, 
foi um dos que acompanhou as obras desde o 
início e aprovou as ações do governo. “A 
princípio não acreditávamos muito de que 
seríamos atendidos. No decorrer dos dias 
fomos percebendo que as coisas sairiam do 
papel e se tornariam realidade para os 
moradores. Hoje, só temos que agradecer ao 

prefeito pelo seu compromisso e respeito 
conosco”, disse.
   As inaugurações da Praça do Cristo, 
Espaço de Convivência e Praça Terezinha de 
Oliveira Martins, conjunto habitacional 
Santa Clara e Espaço de Convivência e 
Academia ao Ar Livre Esperança serão feitas 
no dia 29 de junho.

estavam de acordo com as demandas 
apresentadas nas reuniões. Ficamos 
extremamente satisfeitos  em ver o 
contentamento  dos  moradores  e , 
principalmente, por percebermos o quantos 
eles se empenham em manter a integridade 
da obra”, destacou o prefeito Duarte.
   O presidente da Associação de Moradores 

   No sábado, 15, o prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior, visitou, junto aos representantes das 
Associação de Moradores dos bairros Santa 
Rita, Cabanas, Vale Verde e Santa Clara, as 
obras que compõem o pacote de ações do 
programa Mãos Solidárias.
   “Fizemos questão de ir em cada obra para 
verificar com os próprios moradores se elas 

Fotos: Eliene Santos / PMM

20/06/2019 a 27/06/2019  

OS MELHORES DE 2019
Melhor Universidade Federal: UFOP

Melhor Universidade Privada: Fama/Femar
Melhor Espaço Para Evento: Can�nho Verde

Melhor Pintor (a): Valéria
Melhor Empresa de Animação de Festas: Baloo

Confira na próxima edição os homenageados do Jornal 
Panfletu's:

Pela atuação na área social, cultural, econômica e espor�va.
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EMENDAS PARLAMENTARES: CRITÉRIO TÉCNICO RECEBE ELOGIOS

Governo do Estado para a quitação de 
repasses devidos às prefeituras. Segundo ele, 
mais de 200 municípios ainda não aderiram 
ao acordo por dificuldade estrutural não só 
na apresentação de projetos, mas também na 
prestação de contas. Por isso, ele sugeriu 
que, em vez de fixar prazos, o edital 
proponha um credenciamento de projetos 
que permaneça aberto ao longo do ano.
   Bruno Longobucco, subsecretário de 
Obras e Infraestrutura da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Mobilidade, 
também propôs incluir os consórcios 
públicos entre os propositores. Ele ainda 
observou que deve ser retirada da análise 
técnica a determinação de que cidades com 
pendências de prestação de contas não 
possam ser incluídas. Isso porque, no seu 
entender, mais de 700 cidades do Estado 
apresentam algum tipo de pendência, muitas 
por falta de capacitação técnica. O mesmo 
ponderou que: “Receio que isso possa 
prejudicar a proposta. Também é difícil 
levantar todas as pendências em todas as 
secretarias municipais”.
   Raoni  Rocha,  subsecretário de 
Coordenação e Gestão Institucional da 

Secretaria de Governo, ao destacar o 
momento oportuno em que se dá esse tipo de 
discussão, lembrou que, em Minas, o 
processo de alocação de emendas passou a 
ser impositivo e que uma série de debates 
tem sido feita na Assembleia sobre o assunto.
   Saúde tem previsão de R$ 250 milhões em 
emendas
   O subsecretário de Inovação e Logística da 
Secretaria de Estado de Saúde, Rafael 
Nogueira, explicou que, por obrigação legal, 
50% das emendas parlamentares devem ser 
destinadas à saúde. Este ano, relatou, há uma 
previsão de R$ 250 milhões, “uma cifra 
considerável”. Por isso, ele entende que tem 
que haver algum tipo de política que norteie 
a destinação desses recursos. O mesmo 
salientou  que:  “Precisamos  criar 
mecanismos que possibilitem decisões mais 
justas, elencando, por exemplo, os hospitais 
mais produtivos e eficientes e os programas 
mais urgentes”.
   Secretário de Estado adjunto de Segurança 
Pública, Alexandre Silva, abordou a 
“transparência e profissionalismo do 
Estado”, enquanto a representante da pasta 
de Educação, Camila Barbosa Neves, 
também enalteceu o pioneirismo da 
proposta, com o foco em políticas públicas 
importantes.
   Por sua vez, o diretor da Agência 
Reguladora de Serviços de Abastecimento 
de Água e Esgotamento Sanitário do Estado 
(Arsae-MG), Antonio Claret de Oliveira 
Júnior, criticou quem faz das emendas 
parlamentares um instrumento para compra 
de votos, usando dinheiro público para 
manter sua posição, com fins clientelistas.  
Ele disse: “Estamos assistindo a uma 
verdadeira revolução política”.

representação a possibilidade de também 
verem suas demandas atendidas. É uma 
forma mais democrática e justa”.
   Um edital público, por meio do qual 
prefeitos de Minas Gerais poderão submeter 
projetos com as principais demandas de seus 
municípios,  indicando ainda como 
solucioná-las, quanto custará e quantos 
cidadãos serão beneficiados, foi criado por 
ambos os parlamentares e publicado no site 
Liberta Minas.
   Associação de Municípios sugere 
alterações
   Destaca-se,  entre  as  sugestões 
apresentadas na reunião, a proposta do 
consultor jurídico da Associação Mineira de 
Municípios (AMM), Wederson Siqueira, 
que louvou a iniciativa, mas propôs que os 
prazos sejam menos rígidos, de forma a 
facilitar a participação das cidades menores. 
Muitos desses municípios, disse, têm 
d e fi c i ê n c i a  d e  i n f r a e s t r u t u r a  e , 
consequentemente, mais dificuldades e 
menor capacitação técnica para apresentar 
suas reivindicações por meio eletrônico.
   O representante da AMM citou como 
exemplo a proposta de acordo feita pelo 

   Baseada em critérios de avaliação técnica, 
mediante edital público, a proposta de 
estabelecer uma nova metodologia para a 
destinação de emendas parlamentares recebeu 
muitos elogios e algumas sugestões de 
aprimoramento dos participantes da audiência 
pública realizada, na última sexta-feira (14), 
pela Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).
   A iniciativa partiu do vice-líder do Governo, 
deputado Guilherme da Cunha (Novo), em 
parceria com o deputado federal Thiago 
Mitraud, do mesmo partido. O objetivo é 
descentralizar a destinação dos recursos, 
atendendo, prioritariamente, os municípios 
mais necessitados e as demandas mais 
urgentes, a partir de análise feita por uma 
equipe técnica.
   Guilherme da Cunha destacou que: “Não é 
nossa  in tenção  forçar  os  demais 
parlamentares a adotarem o mesmo modelo. 
O que desejamos é mostrar que é possível 
fazer de outra forma e dar oportunidade a 
todos, priorizando os problemas mais 
graves”.
   Tanto ele quanto o seu parceiro no projeto, 
Thiago Mitraud, entendem que são os 
prefeitos, junto com a população e as 
organizações sociais que atuam nas 
comunidades, os mais capacitados para 
indicar as prioridades dos municípios.
   A justificativa para a existência de emendas 
parlamentares é o fato de os deputados 
conhecerem melhor suas regiões e as 
demandas mais urgentes, segundo Mitraud. 
Ele pontuou que: M" as não dá para todos os 
municípios  serem representados  na 
Assembleia e no Congresso. A ideia é ampliar 
e estender aos municípios que não têm 

Em audiência da Comissão de Constituição e Justiça, nova metodologia foi debatida e recebeu sugestões de aprimoramento.

Foto: Ricardo Barbosa

20/06/2019 a 27/06/2019  
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PODE VOLTAR AO PLENÁRIO A PRIORIDADE PARA IDOSOS EM
PROCESSOS

Proposição que estabelece a divulgação de informações sobre obras públicas também é avaliada por comissão.

Poder Executivo deverão promover, 
independentemente de requerimento, a 
divulgação em suas páginas da internet de 
dados sobre as obras públicas cuja execução 
esteja em andamento.
   Devem constar,  na divulgação, 
informações como cópia de contrato e de 
projeto básico e executivo da obra, relatório 
de execução e pagamentos autorizados e 
efetuados.
   O autor da matéria menciona a Lei Federal 
12.527, de 2011, segundo a qual os órgãos da 
administração direita e indireta do Estado já 
estariam obrigados a divulgar, em local de 
fácil acesso, informações de interesse 
coletivo ou geral por eles produzidas. Sendo 

assim, segundo o deputado Luiz Humberto 
Carneiro, a proposição vem apenas dispor 
sobre as diretrizes para que os órgãos 
estaduais disponibilizem as informações 
sobre as obras públicas.
   PL sobre áreas invadidas será tema de 
audiência
   Do deputado Delegado Heli Grilo (PSL), o 
PL 492/19, por sua vez, foi retirado de pauta 
durante a reunião. A proposição revoga a Lei 
13.604, de 2000, que cria comissão especial 
para  acompanhar  os  processos  de 
desocupação de áreas invadidas para 
assentamento rural ou urbano no Estado.
   A deputada Beatriz Cerqueira (PT) foi 
quem requereu a retirada do projeto da pauta. 
Ela argumentou ser necessário mais tempo 
para os parlamentares analisarem a matéria. 
Foi contrário à sua opinião o deputado 
Sargento Rodrigues (PTB), que se disse 
favorável ao projeto.
   O deputado João Magalhães (MDB) 
propôs a realização de audiência pública 
sobre a proposição, para que quaisquer 
dúvidas sejam esclarecidas, medida 
corroborada pelo relator, deputado Raul 
Belém (PSC). Dessa forma, ao final da 
reunião, foi aprovado requerimento da 
deputada Beatriz Cerqueira para a realização 
desse debate.
   Dos deputados Antônio Carlos Arantes 
(PSDB), Guilherme da Cunha (Novo) e 
Sargento Rodrigues, outro requerimento 
aprovado é para que seja debatido o PL 
5.227/18, que trata da exigência de 
“compliance” nas empresas que contratarem 
com a administração pública estadual.

   Transparência – A comissão também 
aprovou parecer de 1º turno favorável ao PL 
2.555/15, do deputado Luiz Humberto 
Carneiro (PSDB), que dispõe sobre o dever 
de transparência dos órgãos da administração 
pública direta e indireta do Estado na 
divulgação de informações sobre obras 
públicas. O parecer do presidente da 
comissão e relator da matéria, deputado João 
Magalhães (MDB), é pela sua aprovação na 
forma original.
   De acordo com o projeto, a administração 
direta do Estado, as autarquias, as fundações 
públicas, as empresas públicas, as sociedades 
de economia mista e demais entidades 
controladas direta ou indiretamente pelo 

    De autoria do deputado Carlos Pimenta 
(PDT), o Projeto de Lei (PL) 1.444/15 já pode 
retornar ao Plenário. Na penúltima terça-feira 
(11), a Comissão de Administração Pública da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) aprovou parecer de 2º turno 
favorável à proposição, que, originalmente, 
garante a idosos com ao menos 65 anos 
prioridade na tramitação de processos 
administrativos no Estado em que figurem 
como parte, direta ou indiretamente.
   O deputado Osvaldo Lopes (PSD), relator, 
apresentou o substitutivo nº 1 ao texto 
aprovado em 1º turno. O interessado na 
obtenção do benefício, juntando provas de sua 
idade, deverá requerê-lo à autoridade 
competente para decidir o processo ou 
procedimento,  que  determinará  as 
providências a serem cumpridas.
   Da forma como o projeto passou em Plenário 
em 1º turno, a prioridade sugerida foi estendida 
para idosos com no mínimo 60 anos. Além 
disso, o benefício foi incluído em legislação 
que versa sobre o processo administrativo em 
âmbito estadual (Lei 14.184, de 2002).
   Substitutivo – Por questões de segurança 
jurídica e de técnica legislativa, o deputado 
Osvaldo Lopes alterou a redação da proposta 
para situar o seu conteúdo central no artigo 8º-
A da Lei 14.184, e não mais no artigo 5º dessa 
mesma lei, conforme aprovado em 1º turno.
   O substitutivo ainda esclarece que a condição 
de idoso é aquela definida pela Lei 12.666, de 
1997, de forma que futuras alterações nessa lei, 
no que diz respeito à condição do idoso e sua 
idade, não gerem conflito com a prioridade 
estabelecida para essa categoria de cidadãos.

Foto: Ricardo Barbosa

20/06/2019 a 27/06/2019  
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Transporte e Turismo

Ingresso individual: 
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José Geraldo Perdigão ‘’In Memoriam’’ 

RESERVE JÁ A SUA MESA!
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DIRETOR DO ICHS, LUCIANO CAMPOS, FALA SOBRE A SITUAÇÃO
DO INSTITUTO EM MARIANA APÓS UM ACORDO JUDICIAL COM A

IGREJA
Além dessa questão que vem sendo discutida há um tempo, Luciano Campos também falou sobre a situação das universidades diante

do corte de verbas, que são direcionadas à educação, realizado pelo Governo Federal. 

possível ampliar, melhorar essa relação, 
mas eu já acredito que tenha uma boa 
relação entre ambas, uma forte presença de 
atividades nas escolas, nos bairros. 
Então, acho que precisamos ser críticos 
dessa ideia de que estamos tão distantes. Eu 
não vejo essa distância tão grande. Nós nos 
relacionamos bem e sempre cabe espaço 
para ampliar. 

Jornal Panfletu's:  Para finalizar, 
gostaria de saber se você poderia deixar 
um recado ou falar a sua opinião sobre a 

situação da educação no país.

Luciano Campos: A fala que temos é 
sempre de um convite, especialmente aqui 
em Mariana, de que a população abrace 
essa causa da educação. A universidade tem 
um papel muito importante para o 
desenvolvimento do país, um papel 
estratégico, mas sobretudo aqui na cidade 
ter uma universidade pública em nossa 
região é algo muito importante. 
Não só pelo fato de que grande parte dos 
estudantes que frequentam o ICHS e o 
ICSA é da região, do seu contorno, mas 
porque há toda uma movimentação 
econômica e cultural, pois o conhecimento 
circula na cidade, há uma circulação de 
pessoas de várias partes do país e do mundo 
que só tem a enriquecer o município, a sua 
cultura e economia.
É importante que as pessoas participem 
acreditando que isso aqui não é um bem 
nosso, do ICHS, e sim um bem público. 
Somos todos servidores públicos, o 
conhecimento que temos aqui é público e a 
comunidade de Mariana precisa se 
envolver na defesa desse Instituto. Seja na 
presença dele aqui por mais 40, 50 anos ou 
seja em relação ao corte de verbas, pois isso 
pode atrapalhar bastante as nossas 
atividades.

Por: Gabriela Pinheiro

possibilidade de representantes da 
universidade irem conversar com o 
Governo, de ter algum contato?

Luciano Campos: O foco das discussões 
mais gerais é feito nos concelhos superiores 
da universidade, no Conselho Universitário 
(CUNI) e no Conselho de Ensino, Pesquisa 
e Extensão (CEPE). Nesses dois espações, 
além das discussões realizadas, tem sido 
avisado para os diretores e para os 
conselheiros a situação da universidade, as 
dificuldades que ela pode vir a enfrentar, 
especialmente a partir dos mês de agosto ou 
setembro. 
Caso esse corte não seja revertido, há 
possibilidade de a universidade não ter 
recursos para dar continuidade as suas 
atividades, já que todo o processo de 
condução da mesma é feito mediante 
licitações e tudo isso é muito demorado. 
Então,  no  CUNI tem sido  falado 
exatamente isso: a possibilidade de a 
universidade parar caso não haja reversão 
do corte, aí há a discussão se é corte ou não, 
mas independente disso, a situação está 
bastante complicada para a universidade. 
Quanto as paralisações, elas são conduzidas 
pelos movimentos de estudantes e 
professores. Nós não podemos falar por 
eles, o que acompanhamos é que tivemos 
movimentos fortes em Mariana de 
paralisação, movimentos surpreendentes. E 
em relação à possibilidade de uma greve de 
um período mais prolongado, é de 
responsabilidade das entidades. Eu, como 
diretor e professor, ainda não ouvi falar de 
movimentos mais demorados.

Jornal Panfletu's:  Muitas pessoas dizem 
q u e  h á  u m a  d i s t â n c i a  e n t re  a 
c o m u n i d a d e  d e  M a r i a n a  e  a 
universidade, você percebe que essa 
distância diminuiu com o tempo? Digo 
na questão da participação de ambas na 
vida uma da outra. 

Luciano Campos: Eu não sei se há uma 
distância. Eu sou um pouco crítico dessa 
ideia que nós quase que absorvemos sem 
criticar, de que a universidade não dialoga 
com a comunidade, pois efetivamente o que 
nós vemos são muitos projetos da 
universidade ocorrendo na cidade. São 
diversos a ponto de o diretor ou do 
coordenador de curso não conseguir 
acompanhar a variedade dessas atividades.
Ta lvez  fa l t e  mais  es t ra tég ias  de 
comunicação. Talvez as pessoas não 
conheçam tudo que a universidade faz e 
também tudo que a comunidade venha a 
participar aqui. Lógico que sempre é 

Jornal Panfletu's:  Primeiramente, eu 
gostaria de saber como ficou a questão do 
comodato. Quanto tempo a igreja 
concedeu para o ICHS (Instituto de 
C iênc ia s  Humanas  e  Soc ia i s  da 
Universidade Federal de Ouro Preto – 
UFOP) utilizar o local e como finalizou 
essa história?

Luciano Campos: Bom, finalizou da 
seguinte forma: foi feito um acordo judicial 
com a presença da reitoria, da direção do 
ICHS, do MEC e representantes da igreja. 
Ficou acordado que nós iríamos pagar R$ 
14.000 de aluguel por aquele prédio, que é o 
bloco de salas de aulas. 
Por outro lado, também foi feito um acordo 
de que o processo judicial se referia apenas a 
um dos comodatos e não há dois, de maneira 
que essa parte histórica do Instituto está 
conosco em forma de comodato até o ano de 
2033. Foi dado um prazo para que nós 
efetivássemos esse aluguel de três meses 
junto com a igreja. 

Jornal Panfletu's:  Mas depois será 
necessário realizar um outro acordo?

Luciano Campos: Isso mesmo. Nós estamos 
com essa parte histórica ainda com o 
comodato valendo até 2033. Agora, o aluguel 
temos que pagar indeterminadamente, pois 
justamente isso foi o objeto da ação, e 
quando chegar 2033, essa parte histórica 
volta a pertencer à igreja. Portanto, ainda não 
foi dada uma solução definitiva para o ICHS, 
pois seria um aluguel em um valor ainda 
mais alto do que esse e a universidade precisa 
refletir se é de seu interesse pagar um aluguel 
tão alto. 
Agora, cabe a universidade nesse tempo 
pensar o que ela espera para o futuro, pois 
esse aluguel de R$ 14.000, embora tenha um 
impacto significativo no orçamento e 
também tenha ficado de responsabilidade do 
MEC pagar, nós não sabemos até que ponto o 
mesmo irá arcar com essa responsabilidade, 
devido aos cortes que estão sendo feitos. 
Então, cabe a universidade pensar qual será o 
seu futuro em Mariana. 
Na medida em que todo o terreno pertence à 
universidade, assim como também algumas 
das edificações, fica um pouco difícil de 
sairmos daqui, mas também é praticamente 
impossível mantermos um pagamento de um 
aluguel em um valor tão alto por um período 
indeterminado.

Jornal Panfletu's:  E ainda há essa 
questão complicada de que há uma parte 
pertencente à universidade e outra que 
pertence à igreja, não é?

Luciano Campos: Exato. Dificultaria muito 
a convivência entre essas duas partes, uma 
vez que os prédios não são isolados, os da 
universidade e os da igreja formam um único 
conjunto. Não há possibilidade de murar, por 
exemplo, esse espaço. Então, precisaria 
conviver duas atividades no mesmo local. É 
uma situação muito indefinida e que precisa 
ser pensada e negociada para ver qual seria a 
estratégia da universidade daqui para frente.

Jornal Panfletu's:  Outra questão que eu 
gostaria de saber é sobre o corte de verbas 
realizados pelo Governo Federal, pois 
muitas manifestações estão acontecendo 
por causa disso. Está havendo alguma 
discussão na universidade, no ICHS, 
sobre a possibilidade de uma greve por um 
período maior? E também gostaria de 
saber se há alguma discussão sobre a 
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551
(31)3558-6666

sustentável. 
   Thiago Cota, que é presidente da 
C o m i s s ã o  d e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, afirmou que “diversificação 

não é o mesmo que substituição”, 
explicando que a mineração não deve 
acabar, e sim se unir a outras formas de 
desenvolvimento da economia do estado.

sobre as dificuldades enfrentadas pela 
cidade de Mariana nos últimos anos com a 
paralisação da mineração; o secretário de 
Estado foi enfático ao afirmar que é a 
favor da retomada das operações da 
Samarco no município e informou que as 
licenças para que isso ocorra, já devem 
ocorrer entre os meses de julho e agosto.
   O secretário deixou claro que defende as 
operações da forma que serão realizadas, 
sem a utilização de barragem de rejeitos e 
com um s is tema  de  fi l t ragem e 
empilhamento a seco, de forma segura e 

     A Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais recebeu, na segunda-feira (18/7), o 
Secretário de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Manoel Vítor Mendonça 
Filho, para realizar um balanço dos 
trabalhos da sua pasta ao longo deste 
primeiro semestre. A principal discussão 
girou em torno dos rumos da mineração e 
mecanismos para diversificar a matriz 
econômica de Minas Gerais.
   Ao ser questionado pelo deputado 
marianense, Thiago Cota, que explanou as 

20/06/2019 a 27/06/2019  

LICENÇAS PARA A RETOMADA DA EMPRESA SAMARCO PODEM
SAIR NO PRÓXIMO BIMESTRE

Licenças podem sair no próximo bimestre

Foto: Divulgação
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

Contatos.:(31) 3557-3961 /(31) 99602-9800 (Vivo) /(31) 98403-
3824 (Claro)

LOCADORA DE VEÍCULOS

31 3557-3961

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana

CAMPANHA EDUCATIVA SOBRE O USO DA FAIXA DE PEDESTRE É
INTENSIFICADO EM MARIANA

atropelamentos nas faixas e também fora 
delas. É importante o pedestre ter muita 
atenção ao atravessar a faixa, esperar o 
veículo parar para, assim, atravessar com 
segurança.
    Segundo dados estatísticos do 
Departamento Nacional de Trânsito 
(DENATRAN), mais de 11 mil pedestres 
por ano são vítimas de acidentes de trânsito. 
Os mais vulneráveis são as crianças e 
idosos: enquanto as crianças têm menor 
percepção de perigo, os idosos apresentam 
menor mobilidade e agilidade, deficiências 
auditivas e visuais e redução dos reflexos.

    No decorrer da segunda quinzena do mês 
de junho, o Setor Educativo de Trânsito do 
DEMUTRAN realizará blitz nas faixas de 
pedestres com o objetivo de conscientizar 
motoristas e transeuntes sobre a importância 
do uso correto da faixa e como deve ser o 
comportamento no trânsito para a redução 
dos riscos de acidentes.
   A campanha educativa tem como foco 
prevenir e diminuir as estatísticas de 
incidentes e mortes no trânsito, e gerar uma 
mudança de comportamento em todos os 
usuários das vias. A conscientização é a 
melhor forma para combater os riscos de Foto: Larissa Gonçalves / PMM

QUATRO OBRAS CONCLUÍDAS EM CATAS ALTAS
População recebe as obras ainda nesse mês

Com objetivo de oferecer melhores 
condições de atendimento aos usuários do 
sistema de saúde e de acondicionamento para 
os medicamentos, a prefeitura ampliou e 
restaurou a farmácia municipal na sede. Pelo 
projeto, orçado em R$ 92 mil, o almoxarifado 
triplicou de tamanho, passando 10.70 metros 
quadrados para 35.17 metros quadrados.
Farmácia do Morro
A nova unidade da farmácia municipal do 
Morro D'Água Quente tem 136 metros 
quadrados e conta com sala de espera, 
almoxarifado, recepção, copa, depósito de 
material de limpeza e áreas de fracionamento 
e de farmacêutico. As obras custaram cerca 
de R$ 200 mil.
Outras inaugurações  
Além destas quatro entregas, a Prefeitura vai 
inaugurar nos próximos meses o novo velório 
do Morro D'Água Quente, a reforma no 
Centro de Saúde e a Ponte da Vinhateira.

      O Poder Executivo da cidade de Catas 
Altas finalizou os trabalhos e vai entregar à 
população quatro grandes obras neste mês de 
junho.
   Durante uma semana, serão inauguradas a 
Ponte do Japonês em 24 de junho; a ampliação 
da Farmácia Municipal da sede do município 
em 25 de junho; a Unidade Básica de Saúde 
(UBS) Serra do Caraça no dia 26; e a Farmácia 
Municipal do Morro D'Água Quente no dia 27 
de junho.
   As solenidades estão marcadas para às 17:30 
horas em frente a cada novo empreendimento, 
quando o prefeito José Alves Parreira, o vice 
Fernando Rodrigues Guimarães e sua equipe 
de governo vão entregar as obras que, juntas, 
somaram um investimento de quase R$ 850 
mil.

Obras
Ponte do Japonês
A ponte do Japonês tem 15 metros de 
comprimento e vai facilitar a interligação da 
localidade até Aristeu Hermes e MG129.  A 
obra custou 469 mil e foi, junto com a ponte da 
Vinhateira (em andamento), um dos cinco 
projetos prioritários escolhidos pela população 
durante a votação do Plano Plurianual (PPA).
UBS  
Um espaço mais adequado para receber os 
pacientes, a nova UBS conta com 143,79 
metros quadrados distribuídos em oito salas e 
cinco banheiros. As obras custaram R$ 50 mil 
e envolveram reforma na parte elétrica, reforço 
estrutural, reboco e pintura, troca de telhado e 
parte hidráulica, adaptação para acessibilidade, 
além da troca de janelas e portas. A unidade vai 
atender aos moradores do Centro, Santa 
Quitéria e Sol Nascente.
Farmácia da sede
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

      Tendemos a colocar a culpa do nosso 
sofrimento psíquico nos outros, naqueles que estão 
mais próximos em nosso cotidiano. Mas, o pior, é 
que, além da culpa, colocamos também nele a 
salvação. Ou seja, em muitas situações, o outro se 
torna mais importante do que nós mesmos e tende a 
ser visto como aquele que retira a responsabilidade 
sobre nossos próprios atos. 
    Somos seres que manifestam sintomas de 
traumas e situações do passado. Tais sintomas são 
formas de mantermos vivos, com nosso desejo em 
ação no mundo. Quando alguém está manifestando 
compulsão alimentar, por exemplo, é uma forma de 
estar no mundo que a retira, de alguma maneira, da 
depressão. Por isso, em Psicanálise, costumamos 

dizer que os sintomas são formas de manifestação 
do sujeito no mundo e que não podem ser 
simplesmente retirados ou sufocados. É o que 
acontece na utilização excessiva e indevida de 
medicamentos. O sintoma deve ser deslocado, de 
forma cuidadosa, desvelando seu sentido, suas 
causas. 
   Quando vamos analisar suas causas, chegamos, 
comumente, em ausências do passado. É no vazio 
que tramita nosso desejo, em um vazio insistente. 
Mas ele pode ser desmedido, insuportável e, por 
isso mesmo, traumático. Esse processo pode ser 
vivenciado na relação edípica (figura paterna, 
figura materna e o sujeito inconsciente). Nessa 
tríade, há diversas afetações possíveis e 

imaginárias. A fragilidade de um dos papéis abre 
espaço para afetações. A morte pode também ser 
vivida de forma traumática, o luto mal feito, com 
resquícios de ausência. 
   Nesse contexto, o vazio se torna ainda mais 
insistente, tendendo a levar o sujeito inconsciente 
à queda, à melancolia e à depressão. Em algumas 
situações, esse mesmo sujeito encontra caminhos 
ilusórios que o sustentam. Encontra o outro, que 
pode ser um trabalho, um relacionamento, uma 
compulsão específica. É comum colocar em um 
relacionamento a salvação de traumas e vazios do 
passado. Esse cenário, no início, e até mesmo 
durante anos, pode parecer de fato salvador! Mas 
uma hora tende a não se sustentar, a ilusão se 

desfaz e o sofrimento volta! O início traumático se 
torna novamente real e ainda mais concreto. 
    Por isso, é preciso elaborar a falta, antes de 
transferi-la ilusoriamente. É sempre possível sim 
tratar e ressignificar psiquicamente o vazio. Ele 
pode ser preenchido de forma singular, única, 
com cuidado. É nele que tramita nosso 
inconsciente, nossa personalidade. Se o 
deslocamos para fora de nós mesmos, corremos o 
risco de não sermos mais nós mesmos. Passamos 
a viver o outro, e esse é um processo que se 
desenvolve de forma violenta, na maioria das 
vezes. 

Sejamos nós mesmos, pois somos singulares!

 dentzrene René Dentz

Marcelo Pereira Rodrigues (MPR) é lósofo e escritor, autor de “Corda Sobre o Abismo” (com duas edições, 
uma em Portugal) e editor-chefe da Revista Conhece-te.www.revistaconhecete.com.br  

   Foi no começo do livro O Mito de Sísifo, que 
Albert Camus sentenciou: “Só existe um problema 
filosófico realmente sério: o suicídio. Julgar se a 
vida vale ou não vale a pena ser vivida é responder 
à pergunta fundamental da filosofia”. Sentido 
completo ou falta de sentido na decisão de um 
adolescente se matar? Quem irá esclarecer? Tema 
difícil, controverso, angustiante. O gesto 
derradeiro que ocasiona reflexões entre parentes, 
curiosidade mórbida e especulações entre 
conhecidos, perplexidade geral e um sentimento 
de vazio oriundo disso tudo. 
   Em geral, o adolescente é o ser que está saindo da 
infância e adentrando a idade adulta. Descobrindo 
a sua sexualidade, pertencendo à sua tribo e até a 
tribo dos “sem tribo”, aflora em seus corpos 
hormônios e atitudes. Ser pensante com um leque 
de opções, busca mudar o mundo, mas tem, 
paradoxalmente, dificuldades para limpar seu 
guarda-roupa. Já conheci adolescentes super-

racionais que citavam Nietzsche muito melhor do 
que eu mesmo, formado na área. Antissociais e 
arredios, desconfiados de tudo e de todos, 
incompreendidos por muitos, esses seres 
alienígenas nos ensinam, em muitos casos, as 
diferenças e oportunidades de observarem as 
coisas sob outra ótica. Conversar com 
adolescentes é dar saltos sobre nossas vãs 
convicções, aprender, dialogar. Certamente 
algum desses alienígenas irá derrubar este meu 
artigo com uma frase corrosiva: “Esse MPR tá 
por fora!”. E talvez estejam certos!
   Certa vez, fui contratado por uma escola para 
dar uma palestra para adolescentes. De peito e 
coração abertos, e sem fazer proselitismo, 
desabafei sobre a chatice que era ser dominado 
por adultos que, como nós todos ali naquele 
recinto (pais, eu próprio, professores e direção 
escolar) impunham códigos de comportamento, 
conduta etc. Do mesmo modo que fui aplaudido 

de pé pelos jovens, sabia que havia cavado minha 
sepultura para palestras futuras. Pois nós, adultos, 
sabemos o código do disfarce, das artimanhas, 
das conveniências e dos sorrisos falsos. 
   Quando um adolescente decide dar cabo de sua 
vida, torna-se desalentador e fica a dúvida se foi 
suicídio ou assassinato disfarçado por parte de 
nós, adultos. Não pretendo julgar A nem B, mas a 
minha proposição exposta no título destas linhas 
é para pensarmos além e investigarmos as causas 
de abandonos tão notórios. Violência familiar, 
tanto física quanto psíquica, falta de perspectivas 
para vislumbramos um mundo melhor (na 
palestra acima citada chamei a atenção dos 
jovens para não se preocuparem apenas com o 
“mercado de trabalho”,  ao qual defini 
peremptoriamente de “marcado de trabalho”) e 
muitas outras coisas. 
   No processo de conhecer a nós mesmos, e nessa 
caminhada que não cessa nunca, talvez não 

tenhamos a resposta que alguns adolescentes 
corajosos (mas não admiro essa coragem) 
tenham: a de que o vislumbre da vida é 
completamente absurda e sem sentido. Aos 
adultos,  tomemos  a  nossa  parcela  de 
responsabil idade  nesse  processo.  Aos 
adolescentes, a expectativa de que descubram 
razões (eu particularmente encontrei razão na 
filosofia, na arte, na literatura), pois podem ter 
certeza: somos todos dementes. A diferença está 
em que alguns sabem disso. E contrapondo 
idades físicas e comportamentais, o cineasta 
Woody Allen, só para citar um exemplo, continua 
a ser um adolescente.  Com 80 anos, mas 
adolescente!    

“Gestão Pública Avançada, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

apesar dos discursos empolgados, estamos 
muito longe disso! Estamos mais perto da 
Politicagem que, em contrapartida, é onde 
imperam os interesses pessoais, de troca de 
favores ou de realizações insignificantes. 
E, para piorar a situação, surge o problema dos 
impropérios nas redes sociais. “Em vez de 
buscarmos o diálogo, algo pelo menos próximo 
de um consenso, ficamos nas redes sociais 
xingando, nem mais o adversário, mas até 
mesmo os de nosso grupo que possam 
representar algum risco aos projetos 
políticos”..., comenta ainda o renomado 
Jornalista. Nesse campo minado encontra-se de 
tudo, de ofensas pessoais a termos chulos e de 
baixo calão, atingindo a tudo e a todos, quer seja 
do setor público, que seja do setor privado. 
Alguns mais exaltados, chegam a xingar até a 
mãe de algum figurão de plantão. Aonde vamos 
parar com isso, fica difícil imaginar!...

    O pior de tudo é que, entre os raivosos, por um 
lado temos um considerável contingente de 
oportunistas interesseiros que aderem a qualquer 
um, desde que saiam ganhando, não importa o 
que tenham que fazer para isso e, por outro lado, 
outro contingente de alheios e omissos que se 
acomodam no seu canto e deixam o circo pegar 
fogo. Felizmente, um grupo coeso de idealistas 
existe, sonha e luta por um mundo melhor. Quiçá 
eles ganhem força e consigam contagiar os 
demais. 
O rufar dos tambores para as novas eleições já 
começaram a surgir por aí. Vamos ver no que 
dá...

 Quem tem ouvidos que ouça...  

   Recentemente, tive a oportunidade de ler um 
Artigo do Jornalista Paulo César de Oliveira, na 
Revista Viver Brasil, de maio de 2019.
   O que mais me chamou a atenção na 
abordagem feita pelo Jornalista foi a perfeita 
relação com a realidade que vivemos em nossa 
comunidade. Embora, talvez ele nem conheça 
Mariana, a impressão é que ele tenha passado 
por aqui nos últimos tempos, tamanha a 
coincidência entre o conteúdo exposto e os fatos. 
“Entre nós, a prática sempre foi do monólogo, 
de um grupo tentando impor ao outro, tratado 
não como adversário, mas como inimigo... 
Preferimos a prática de desqualificar o 
adversário, ofendê-lo e colocar suas intenções 
sob suspeita. Não buscamos argumentos e 
racionalidade nos debates, buscamos armas 
para destruir os que estão em campo oposto”..., 
afirma o  Art icul is ta  em um dos  seus 
comentários. E eu acrescento: principalmente 

quando se tem um púlpito e um microfone em 
punho! 
   Triste realidade! Não vou perder meu tempo 
entrando aqui em detalhes sobre as discussões 
imaturas ou de quem acusou quem no desenrolar 
dos fatos, mesmo por que são muitas as 
ocorrências e os meus caríssimos leitores sabem 
muito bem do que estou falando. O que mais me 
incomoda é a falta de espírito comunitário, a 
impossibilidade de colocar o diálogo sincero, o 
respeito e o bem comum acima de toda e 
qualquer ideologia, pretensão política ou 
particular. Minha percepção é que falta entender, 
na sua essência, o que realmente significa 
política e colocar isso em prática, deixando de 
vez a politicagem de lado. Entender que Política 
é um termo que tem origem no grego politiká, 
uma derivação de polis que designa aquilo que é 
público e tikós, que se refere ao bem comum de 
todas as pessoas. Infelizmente, parece que, 

O VAZIO, O SINTOMA E A ILUSÃO

SUICÍDIOS ENTRE ADOLESCENTES!

A INCAPACIDADE DE DIALOGAR
“Em vez de refletir e buscar o consenso, preferimos atacar e ofender o adversário” (P. C. de Oliveira)
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Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

QUASE 80% DOS MUNICÍPIOS JÁ ADERIRAM AO ACORDO ENTRE
AMM E ESTADO

TJMG prorroga prazo de adesão para até o dia 15 de julho.

vantagem do acordo”.
O advogado-geral do estado, Sérgio 
Pessoa, comentou que a homologação das 
adesões é um momento histórico. “Foi 
construído um acordo, que pressupõe uma 
conciliação e as partes fazem concessões 
mútuas. Desde o dia 1º de fevereiro de 
2019, os valores já estão sendo repassados 
regularmente e o cronograma do passivo 
será efetivado dentro do prazo construído 
de maneira consensual”.
   Foram homologados os acordos com os 
municípios de Matozinhos, Jaboticatubas, 
Ouro Branco, Moema, Congonhas e 
Itaúna. Acompanharam a sessão de 
h o m o l o g a ç ã o  d o  a c o r d o ,  a 
desembargadora  Juliana  Campos, 
responsável pelo Centro Judiciário de 
Solução de Conflitos e Cidadania do 2º 
Grau, que coordenou as negociações; o 

advogado-geral adjunto, Luciano Neves; e 
os advogados Flávio Gambogi e Wederson 
Advíncula, representantes da AMM. 
Participaram os prefeitos Neider Moreira 
(Itaúna), Hélio Márcio (Ouro Branco), 
Antônio Divino (Matozinhos), Eneimar 
Adriano Marques (Jaboticatubas) e José de 
Freitas Cardoso (Congonhas).
Termos do acordo
O acordo determina que o Estado pague, a 
partir de janeiro de 2020, em três parcelas 
mensais, os valores em atraso devidos aos 
munic íp ios .  Esse  montan te  é  de 
aproximadamente R$ 1 bilhão.
A partir de abril de 2020, o Executivo 
estadual se compromete a pagar, em 30 
parcelas mensais, os valores devidos 
referentes a 2017 e 2018. Caso haja fluxo 
de caixa, poderá haver antecipação de 
pagamentos. Os valores chegam a R$ 6 
bilhões. O estado também vai quitar, em 
dez parcelas mensais, receitas em atraso a 
título de transporte escolar.
No caso de descumprimento dos repasses, 
poderá ocorrer o bloqueio imediato de 
valores retidos há mais de 30 dias nas 
contas do Executivo estadual, mediante 
acionamento do Poder Judiciário pela 
AMM.
Negociação
“O acordo contempla R$ 7 bilhões 
referentes aos repasses constitucionais, 
mas a dívida total do governo do estado 
com as prefeituras chegou a R$ 13 bilhões 
pelos cálculos da AMM. Esses R$ 7 bilhões 
sobre os quais foram fechados os acordos 
são dos repasses constitucionais, que eram 
incontestáveis, mas ainda há convênios e 
parcerias que não são objeto de ações”, 
explicou Julvan Lacerda.

    Para o presidente  do TJMG, 
desembargador Nelson Missias de Morais, 
o Tribunal de Justiça mineiro tem investido 
na conciliação como forma mais hábil para 
a resolução de conflitos. “O consenso é a 
forma mais eficaz de resolver questões que 
envolvem o cidadão”.
    A vice-presidente  do  TJMG, 
desembargadora Mariângela Meyer, 
explicou que o prazo foi prorrogado porque 
alguns municípios podem ter tido 
dificuldades técnicas, além da distância em 
relação à capital. Ela atentou para o 
recebimento do passivo, que mesmo 
parcelado, é melhor do que as ações 
judiciais, que demoram na Justiça uma 
média de no mínimo três anos. “Sem contar 
que sai em forma de precatório, que tem 
demorado em torno de 13 a 14 anos para 
receber o valor do passivo. Essa é a 

     Foi prorrogado para 15 de julho o prazo 
para a adesão dos municípios mineiros ao 
acordo  his tór ico  encabeçado  pela 
Associação Mineira de Municípios (AMM), 
que garante R$ 7 bilhões em repasses 
constitucionais atrasados, referentes ao 
ICMS, IPVA, Fundeb e transporte escolar 
pelo governo de Minas Gerais. A decisão foi 
anunciada nesta segunda-feira, 17, na sede 
do Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), durante a sessão de homologação 
d e  a d e s õ e s  d e  s e i s  m u n i c í p i o s , 
representando todos os demais municípios 
mineiros. O acordo já foi aceito por 745 
municípios – mas a AMM e o TJMG 
recomendam que todos participem, dada a 
morosidade da solução litigiosa e o fato do 
pagamento sair em precatório.
   O presidente da Associação Mineira de 
Municípios (AMM), vice-presidente da 
Confederação Nacional de Municípios 
(CNM) e prefeito de Moema, Julvan 
Lacerda, destacou a força da conciliação do 
TJMG para o pagamento da dívida do estado 
para com os municípios mineiros. “Temos 
muitos desafios pela frente. Mas com esse 
acordo, vamos gastar menos energia com 
processos judiciais e direcioná-la para 
outras iniciativas voltadas para o cidadão”, 
registrou.
   Julvan destacou que o acordo é a melhor 
solução para as prefeituras. “Apesar de não 
ser obrigatório, acredito que grande 
maioria vai aderir com essa prorrogação, 
porque já tivemos a adesão de quase 90%, e 
alguns poucos não vão aderir porque 
acreditam que podem receber judicialmente, 
más considero um erro, porque vão demorar 
muito mais que nós que vamos receber 
parcelado”.

Foto: Divulgação / AMM
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@studiouptownfitness

Rua Rio Casca, 80 a - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647
LOCAÇÃO DE 

EQUIPAMENTOS 
E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,99Ternos a partir 

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

DUARTE JÚNIOR REALIZARÁ NO DIA 27
ATENDIMENTO PESSOAL AOS MARIANENSES

COM TEMAS SOBRE A SAÚDE
possível”, afirmou. 
   O atendimento contará com a presença do 
secretário de saúde, Danilo Brito, e com sua 
equipe técnica de servidores. A Previne está 
localizada na R. Wenceslau Braz, 445, 
Centro. O atendimento será feito por ordem 
de chegada.   

  Segundo  o  Duarte  essa  é  uma 
oportunidade para demonstrar como a 
administração pública sempre andou lado a 
lado com os marianenses. “Queremos ouvir 
o que a população tem a dizer sobre os 
serviços da pasta. Faremos de tudo para 
esclarecer as dúvidas e ajudar no quer for 

     Buscando acompanhar mais de perto o 
atendimento da saúde no município, o 
prefeito de Mariana, Duarte Júnior, estará na 
quinta-feira (27), a partir das 7h, na Previne, 
para receber moradores que possuem dúvidas 
e processos em andamento no setor de saúde, 
como consultas, cirurgias e exames.

NO BRASIL, DOIS PAÍSES: PARA NEGROS,
ASSASSINATOS CRESCEM 23%. PARA

BRANCOS, CAEM 6,8%
  Podemos afirmar que a desigualdade racial 
no Brasil se expressa de modo cristalino no 
que se refere à violência letal e às políticas de 
segurança. A situação das mulheres negras 
também é grave: a taxa de homicídio entre 
elas foi 71% superior à de mulheres não 
negras. 
  Além da cor da pele, outro fator contribui (e 
muito) para que uma pessoa seja assassinada 
no Brasil. A idade. A vitimização por 
homicídio de jovens (entre 15 e 29 anos) no 
país é fenômeno denunciado ao longo das 
últimas décadas, mas que permanece sem a 
devida resposta em termos de políticas 
públicas que efetivamente venham a 
enfrentar o problema. No país, 33.590 jovens 
foram assassinados em 2016, sendo 94,6% 
do sexo masculino. Esse número representa 
um aumento de 7,4% em relação ao ano 
anterior. O dado é péssimo especialmente 
porque em 2015 houve uma pequena 
redução ante 2014, de -3,6%.     

parceria entre o Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública e o Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea). É como se, em 
relação à violência letal, negros e não negros 
vivessem em países completamente 
distintos. Em 2016, por exemplo, a taxa de 
homicídios de negros foi duas vezes e meia 
superior à de não negros (16,0 por 100.000 
habitantes contra 40,2). 
  Ao compilar uma década de homicídios de 
negros, o Atlas chega a conclusões sombrias, 
que  to rnam  imposs íve l  ignorar  o 
racismoexistente no país. Em um período de 
uma década, entre 2006 e 2016, a taxa de 
homicídios de negros cresceu 23,1%. No 
mesmo período, a taxa entre os não negros 
teve uma redução de 6,8%. 
  As maiores taxas de assassinatos de negros 
no Brasil se encontra em Sergipe (79 por 
100.000 habitantes) e Rio Grande do Norte 
(70,5). As menores taxas de homicídios de 
negros são a de São Paulo (13,5), Paraná (19) 
e de Santa Catarina (22). 

    Atlas da Violência 2018 aponta que 
desigualdade racial no Brasil se expressa de 
modo cristalino no que se refere à violência 
letal.
   A maioria dos casos de homicídios no país 
tem dois fatores. O fato das vítimas serem 
jovens e negros. No Brasil isso significa que os 
jovens negros tem as mesmas chances de 
serem assassinados do que se morasse em El 
Salvador, um dos países mais violentos do 
mundo com uma taxa de homicídio de 60 
mortos por 100.000 habitantes.
  Destino diferente tem a maioria dos jovens 
brancos.  Com maior  incidência  nas 
universidades os mesmos possuem menor 
chances de serem mortos, comparando-se aos 
números de homicídios contra jovens brancos 
nos Estados Unidos que é de 5,3 homicídios 
por 100.000 habitantes. A Organização 
Mundial de Saúde considera epidêmicas taxas 
acima de 10.
  Os dados sobre violência no Brasil constam 
no Atlas da Violência 2018, organizado em Por Juliano Barbosa
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R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....
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Blog do esporte!!

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

CAMPO DA BARRA RECEBEU A FINAL DA COPA OURO PRETO
DE FUTEBOL AMADOR

sabedoria, saúde e força, aos nossos atletas 
que se entregaram ao máximo durante toda a 
competição, agradecemos também a todos os 
colaboradores que de qualquer forma 
contribuíram para que a equipe chegasse a 
mais uma final, e por último à nossa torcida 
por se fazer presente e nos proporcionar 
aquela linda festa. 

Nossos agradecimentos também a todas as 
equipes que disputaram a Copa, a prefeitura 
pela realização da Copa Ouro Preto de 
Futebol Amador e aos demais envolvidos na 
realização da Copa”.
  Segundo o assessor municipal Robson José 
dos Santos, “a Copa Ouro Preto de Futebol 
Amador foi criada para todos que praticam, 
torcem ou trabalham com futebol em Ouro 
Preto. Em 2018 vimos vários aspectos 
positivos e procuramos valorizá-los neste ano. 
Um deles foi a paixão incondicional que o 
ouro-pretano tem pelo futebol raiz e pelos 
clubes dos bairros. Obrigado à comissão de 
arbitragem, aos veículos de comunicação, aos 
comerciantes, ambulantes, Polícia Militar e 
principalmente aos 33 clubes, seus dirigentes, 
jogadores e torcedores. Em 2020 tem 
novamente ,  ainda mais  for te  e  mais 
valorizada!”. Pontuou.
   O prefeito Júlio Pimenta ressaltou que “o 
futebol amador sendo prestigiado como está 
sendo feito, com o Campo da Barra lotado, 
mostrando que o Futebol Amador é exemplo 
em nosso Município e contando com a 
presença maciça dos torcedores que vieram 
tanto dos bairros quando dos distritos para 
prestigiar um bom Futebol”.

e chegou à final após derrotar o Real Santa Cruz 
por 2 a 1. Destaques para o meio-campo 
Leonardo Souza, autor do gol que levou o 
Peñarol para a final, e para o Zagueiro Diego 
Lopes, que fez belas partidas pela Copa.
  O técnico Loy Edmilson disse que “em nome 
de toda a família Peñarol, agradecemos 
primeiramente a Deus por nós conceder 

    A final da Copa Ouro Preto de Futebol Amador 
movimentou a cidade no último domingo 
(11/06) com o confronto entre os times 13 de 
Maio e Peñarol, valendo o título da segunda 
edição da Copa. Foram 33 times na disputa, 
contando tanto a sede quanto os distritos. O jogo 
terminou 1 a 0 para o 13 de Maio, gol de Saulo 
Marimbondo, consagrando-se o grande 
campeão.
   Com início no final de março, o torneio teve 
duração de um pouco mais de dois meses, com 
jogos nos campos da Água Limpa, Caminho da 
Fábrica e no Campo da Barra. A equipe do 13 de 
Maio começou a disputa no grupo F e até a final, 
conseguiu ganhar todos os jogos, destaque para 
os jogadores Elvis, goleiro menos vazado da 
competição, além de Diego Jesus, artilheiro do 
time com 7 gols.
   Para o presidente do time Wandrey Cristiano 
“Eu queria agradecer a Deus em primeiro lugar, 
a toda minha diretoria, ao grupo de atletas por 
confiar no nosso trabalho a todo momento, e por 
último à nossa imensa torcida do Bonde Do 13, 
que mais um vez nos empurrou e nos ajudou a 
conquistar mais um título em Ouro Preto, 
mostrando cada vez mais que somos a maior 
torcida da Região dos Inconfidentes”.
   Já o Peñarol iniciou sua trajetória pelo grupo B 
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PROGRAMA MÃOS SOLIDÁRIAS PASSA A CONTAR COM EVENTOS
ESPORTIVOS NO DIA “D”

Programação esportiva será realizada com provas de Mountain Bike e Cross Country, além de desafio de Motocross.
de caridade de Mariana.
Desafio de Motocross
    Para trazer ainda mais adrenalina e 
diversão para o Dia D, será realizado 
também o Desafio de Motocross. A prova 
será composta pelas categorias: nacional, 
importada, feminino e júnior. Às 9h será 
realizado um treino livre; às 10h30 será 
início do treino classificatório e às 14h 
acontecerá a largada. A competição será 

realizada no Espaço Cabanas. As inscrições 
podem ser feitas presencialmente no dia do 
evento ou pelo telefone (31) 9 9944-2975. 
Para confirmar a participação o competidor 
deve levar no dia da prova um pacote de 
fralda geriátrica e um quilo de alimento não 
perecível. 
Os regulamentos das competições serão 
divulgados em breve. Para mais informações 
ligue (31) 3557-2128.

Country terá início às 15h30.
Os interessados podem se inscrever 
presencialmente na Arena Mariana ou 
através do e-mail:
inscricoesmariana@gmail.com. Para 
concluir a inscrição o participante deve levar 
no dia da prova um litro de leite e um quilo 
de alimento não perecível. A proposta com 
essa ação é praticar a solidariedade, por isso 
as doações serão direcionadas às instituições 

   Seguindo a programação do Dia “D” do 
Programa Mãos Solidárias, a Secretária de 
Esportes da cidade de Mariana, realizará a 1ª 
Corrida Solidária. A competição será 
composta por duas modalidades: Mountain 
Bike e Cross Country.
   As provas serão realizadas no dia 29 de 
junho, com largada e chegada na Praça da 
Policlínica, no bairro Cabanas. Às 14h30 será 
a largada do Mountain Bike, já a Corrida Cross 

RODADA DO CAMPEONATO VETERANOS
FORTALEZA MACON 

   Aconteceu no último final de semana os 
jogos de ida do 3º Campeonato de 
Veteranos Fortaleza Macon. Tivemos 2 
jogos e com vitória das equipes visitantes.
   Jogando em Ouro Branco a equipe do 
Palmeirense de Ponte Nova venceu a Forte 
equipe do Real Máster de Ouro Branco pelo 
placar de 3 x 0, e na outra partida realizado 
em Ouro Preto a Equipe do Minasfer 
venceu a equipe do Turin Pelo placar de 3 
x1.
  Agora no próximo final de semana 
acontece os jogos de volta para conhecer as 
equipes Finalistas.

Juniores de Mariana (Lema), que não 
estão cumprindo de acordo com o 
C a m p e o n a t o  d e  J u n i o r e s  d a 
Federação Mineira de Futebol e 
liberando atletas nascidos em 1998 
para a disputa da Competição.

 * Bola Cheia para as Equipes do 
Pontenovense e 08 de Dezembro que 
fizeram uma excelente partida na 
g r a n d e  fi n a l  d o  R e g i o n a l  d o s 
Inconfidentes e Vale do Piranga de 
Futebol.

* Bola Murcha para a Comissão de 
Organização do Campeonato de Por Caburé
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JUN 19 - Solta o Funk CAEM - 2 - Amanhã às 23:00 · CAEM - Centro Acadêmico da Escola de 
Minas · Ouro Preto

JUN 19 - Festa Junina 2019 - Amanhã às 13:00 · EE Dom Pedro II · Ouro Preto
JUN 21 - Camisa SUADA 21/06 Sagarana - Sex 22:00 · Sagarana Café-teatro · Mariana

JUN 21 - Suíte Masai: Flávio Renegado e Orquestra Ouro Preto - Sex 20:30 · Praça Tiradentes 
JUL 6 - SÁB - Lançamento do Álbum "Ladrão" Djonga - Mariana MG -17 · Arena Mariana

Eventos da semana...

Moda feminina 

& 

masculina
Rua Wenceslau Braz - 780 - Centro - Mariana

Telefone: 3558-6364 / 9 8522-6364

Dia 13 foi dia da melhor mãe do mundo!
Mamys, eu te amo demais! Você é luz em nossas

vidas! Te desejo toda felicidade do mundo 
sempre!

Dia 18 foi aniversário do Matheus! Amor, te desejo
toda felicidade do mundo e rezo todos os dias 

pra Deus continuar te abençoando! 
Parabéns!

Bruna Rodrigues também comemora mais um
ano de vida em junho! Desejamos toda felicidade

do mundo! Muita paz, saúde e amor!
Parabéns!

Presença vip da nossa querida Dayane Martins!
15 anos dessa boneca! Felicidades e muito

sucesso em sua vida!

Vamos de TBT do Troféu Empresarial 2018!
Adriana Noivas recebendo sue certicado do

Vereador Zezé de Nego!

Linda, Raissa Ulhoa!

Querido Tio Aldo, te desejo sempre as melhores
coisa do mundo! Você merece ser feliz sempre!

Que Deus te abençoe! 
Felicidades!


